

L'importante initiative du Gouvernement canadien non seulement signifie une vie nouvelle pour nombre de réfugiés confiés à mon autorité, mais elle incitera d'autres gouvernements à suivre l'exemple de votre pays pendant l'Année mondiale du réfugié. Les remerciements les plus sentis ne peuvent venir que des réfugiés eux-mêmes à qui vous avez donné un nouvel espoir; je tiens cependant à vous remercier en leur nom de la magnifique décision prise par votre gouvernement.

D'autres pays ont fait savoir qu'ils accorderaient une aide accrue au cours de l'Année mondiale du réfugié. Les États-Unis porteront leur programme régulier de 40 à 44 millions, dont une somme de 1,630,000 dollars comme contribution spéciale pour l'Année mondiale du réfugié. Le Gouvernement britannique a donné 560,000 dollars au Comité du Royaume-Uni pour l'Année mondiale du réfugié. La Belgique s'est engagée à établir dans leur premier pays d'asile, dans son propre territoire ou ailleurs, 3,000 réfugiés qui se trouvent dans des camps autrichiens, grecs ou italiens. La Suède, le Royaume-Uni, l'Australie, et la Nouvelle-Zélande ont annoncé que leurs contributions spéciales au Programme du Haut-Commissariat pour les réfugiés se complèteraient de mesures en vue d'accueillir des réfugiés infirmes qui ne répondraient pas normalement aux exigences de l'immigration.

Comité canadien pour l'Année du réfugié

Au Canada, on a créé sous les auspices du gouverneur général un Comité pour l'Année mondiale du réfugié, qui a fixé son siège à Toronto, 113, rue Saint-Georges. Ce Comité, qui lancera un appel national pour recueillir les fonds nécessaires à l'exécution de ses programmes, tient de fréquentes réunions. Il s'est doté d'un comité exécutif permanent qui a pour président M. Reuben Baetz, de la Société canadienne de la Croix-Rouge. M^{lle} Muriel W. Jacobson est la directrice nationale de la campagne. Le représentant spécial du Haut-Commissariat pour l'Année mondiale du réfugié au Canada, M. Peter Casson, travaille en liaison étroite avec les membres du Comité.

Le Comité canadien a ainsi défini ses objectifs:

- a) attirer l'attention sur le problème des réfugiés et susciter chez les Canadiens de l'intérêt et de la sympathie pour la situation pénible des réfugiés dans le monde;
- b) faire en sorte que sa publicité permette aux organisations qui s'occupent déjà des réfugiés de recueillir plus d'argent qu'elles ne le peuvent ordinairement;
- c) créer un centre où pourront être reçues toutes les contributions aux programmes des Nations Unies pour les réfugiés.

Les organisations prenant part au travail du comité sont: le Comité d'adoption pour les personnes déplacées en Europe, l'Église anglicane du Canada, l'Association canadienne, d'éducation des adultes, le Conseil de la citoyenneté canadienne, le Conseil canadien des églises, la Fédération canadienne des femmes universitaires, la Fédération canadienne des maires et des municipalités, le Canadian Friends (Quakers) Service Committee, le Congrès juif canadien, le Congrès canadien du Travail, le Canadian Lutheran World Relief, le Conseil mennonite canadien de la colonisation, la Société canadienne de la Croix-Rouge.